

El vídeo de un minuto de doce ermuarras

Las doce participantes en un taller de edición organizado en la Casa de la Mujer presentaron sus cortos el pasado lunes

AINHOA LASUEN

ERMUA. Hacer visible lo invisible. Este objetivo es el que pretende conseguir la ONG Kultura, Comunicación y Desarrollo que organizó en Ermua un taller de técnicas de edición, dentro de la Escuela de Empoderamiento y en la Casa de la Mujer de Ermua, donde participaron una docena de ermuarras, bajo la batuta de la realizadora egipcia Amal Ramírez.

Estas 12 vecinas del municipio se han convertido en realizadoras aficionadas al plano secuencia y el pasado lunes presentaron los videos de un minuto, resultado del taller de 16 horas en el que han participado durante la primera quincena de junio.

El objetivo de este taller era conseguir el empoderamiento de las mujeres en los medios audiovisuales y han logrado abrir ese camino, ya que varias participantes en el taller declararon que pretenden seguir utilizando esta vía «porque comienzas con una idea, pero esto engancha. Incluso por la calle ves cosas en las que antes no te habías fijado que te parecen interesantes para reflejar en un video. Cuando sumerges en este trabajo te olvidas de tus limitaciones y de tus vergüenzas», explican. Quizá por ello todas confiesan que tienen ganas de repetir.

Y a pesar de que muchas de ellas utilizaban antes la palabra como medio para plasmar sus ideas o reivindicarlas, ahora creen que «los medios audiovisuales son una muy buena herramienta para lanzar las ideas, consigues un resultado rápido, ya que llegas inmediatamente a las emociones, y posteriormente se puede profundizar en ellas».

Eso sí, «es más difícil de lo que parece plasmar la idea en un minuto



Las participantes en esta iniciativa asistieron al acto de presentación de los trabajos. ■ A. LASUEN

sin poder cortar la imagen, ya que se trata de un plano secuencia», aunque han realizado este trabajo con mucho gusto. De hecho, una de las participantes, Lara Fernández, calificaba su participación como «genial, divertida, con muchas risas, compañerismo y me ha servido para conocer a nueva gente, nuevas culturas y vivencias», apuntaba en la presentación de los videos.

Las reivindicaciones recogidas en este taller bajo el tema de 'Los excesos' abarcaban materias como el exceso en la responsabilidad de las tareas domésticas, en la red de internet y sus derivados, en la importancia de la imagen en las mujeres, el problema en el exceso de cuidado o de cariño, el exceso de la adop-

EXPERIENCIA

► **Participantes.** 12 mujeres han participado en el taller en correspondencia de cortometrajes de 'El video en un minuto', organizado por la ONG Kultura, Comunicación y Desarrollo en la Escuela de Empoderamiento

ción de estereotipos y etiquetas frente al yo, de la cirugía estética, de publicidad, de la carga diaria, de información y de consumo.

En todo el mundo

Los cortometrajes de los talleres de Mujeres en Correspondencia 'El video del minuto' se pueden ver en

la página web de KCD, en facebook y youtube.

Todos son videos con mucho simbolismo, aunque en algunos casos se utiliza el sentido del humor y en otros la situación dramática para expresar el fondo de esos excesos.

Y lo peculiar es que, según apuntó uno de los responsables de KCD, Carlos Vázquez Velasco, «las reivindicaciones coinciden en muchísimos aspectos de las mujeres de todo el mundo».

Hay que tener en cuenta que esta experiencia se ha realizado en diferentes partes del mundo desde 2010. Este año se impartirá en El Cairo (Egipto), Managua (Nicaragua), Oaxaca (Méjico) y en Ermua (Bizkaia).

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)
Pegorá 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkata Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.

Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (de 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (de 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUÁ-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: de 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: de 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: de 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxeberria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aramburu (Av. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUÁ

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasa, 18).

La concejala del PSE Lorena López renuncia en el pleno de esta tarde a su puesto

A. L.

La corporación municipal de Ermua volverá a reunirse hoy para realizar su primera Comisión de Asuntos Generales y de Pleno, de carácter ordinario, a partir de las 9.30 horas y por la tarde para celebrar un Pleno en el que la concejala socialista Lorena López dejará su cargo.

En el orden del día de la Comisión informativa se tratarán cuatro puntos de carácter informativo, tales como las actividades de tiempo libre de euskera, el campus tecnológico para jóvenes, la participación del primer Teniente de Alcalde en una jornada de innovación, y el programa piloto para personas con dificultades de inserción en Literacia.

El quinto punto es el único planteado como propuesta de resolución para aprobar la rectificación parcial del acuerdo de pleno, en materia de retribuciones, indemnizaciones y asistencias.

A partir de las 19.00 horas tendrá lugar un Pleno extraordinario, con tres puntos en el orden del día. El primero será la invitación a las personas asistentes a que comuniquen cualquier interés relevante que pudiera existir de entre los incluidos a tratar. El segundo, conocer la renuncia al cargo de concejala formulada por Lorena López García, por motivos personales.

En la sesión se dará cuenta y se aceptará su petición para dejar el cargo.

La edil será sustituida por el siguiente de la lista del PSE-EE-PSOE, que es José Ramón Gombau Ibarz.

Por último, se aprobará la rectificación parcial del acuerdo de pleno, en materia de retribuciones, indemnizaciones y asistencias, por ser nulo.

MUTRIKU



San Fermin egunean saltakaldia burutzeko zain eskaileretan. :: GORRITIBEREA

San Fermin eguna ospatu zuten Txantxangorri Aisialdi taldekoek

264 haur ari dira aurtengoan Udatxiki eta Udabenturan

:: GORRITIBEREA

MUTRIKU. San Fermin egun seinalatua izaten da Mutrikun, izan ere urteak bai dira 'Txantxangorri' aisialdi taldekoak era berezi batean ospatzenten dutena. Atzokoan ere ez ziren gutxiago izan eta ondorioz, 11:00etan puntuan entzierroa burutu zuen Txurruka plazatik Burumendiko zelaira artean, eta bidean denetanik izan zuten erruberazko zezena, buruhandiak, korrikaldiak, eta berazki jokoak eta poniak. Aipatu behar

da, Txantxangorri taldeak egiten duen ahalegina 'Udatxiki' eta 'Udabentura' ekimenak aurerra ateratzeko, izan ere azkenean 264 haur bai dituzte aurtengoan eta hauek behar bezala antolatzeko 36 begirale eta bi koordinatzaile; Iratxe Iparragirre eta Amaia Arreitunandia. Joan zen ekainaren 29an hasi eta hurrengo uztailaren 17a bitartean hainbat ekimen desberdin izango dituzte, baina guztiak badute egun seinalatu bat eta hori San Fermin eguna da.

Bihar Txiki Parkera

'Udatxiki' ekimenean dihardunenak, 3, 4 eta 5 urtekoak dira, eta bihar denak Txiki Park-era joango

dira eta hurrengo asteartean berriz Markinako igerilekura. Egunez egun 10:00etatik 13:00ak arte burutzen dituzte aktibitatea guztiak; kultur artekotasunaren eguna, txantxatx, zentzumenen martxan eta abar. 4 urtekoak berriz ezagutza eguna, hondartzara irteera, superheroia eguna, tuti-fruti edo ibilbide mitologikoia izango dute, eta 5 urtekoak zikin eguna, non gaude edo txantxanga bestea beste. 6 urtetik 12 urte artekoak, Lehen Hezkuntzako 1. eta 6. mailakoak berriz 'Udabentura' ekimenak dituzte, astelehenetik ostiralerako 9:30etatik 13:30etara, eta hauek ere gogo handiz ospatu zuten atzo San Fermin eguna, baina



Burumendiko zelaian, jokoak eta poniak izan zituzten haurrek.

baditzte beste zenbait ekimen; 1. mailakoak, bihar Gasteizko Gamarrako igerilekura joango dira, eta Donostiarra berriz uztailaren 14an. Tardean, izerditan blai, hondartzza eguna, gynkana, altxorraren bila eta beste zenbait ekimen gehiago. 2. mailakoak berriz euskal jolasak, lagun ezkutuaz, altxorraren bila edo plástiplasta. 3. mailakoak, magdalena lehiaketa, masiketa eguna, eskalada edo mendi buelta. 4. eta 5. mailakoak elkarrekin antolatu dituzte, eta hauek gaur hasi eta hiru egunez Urbasara joango dira hiru eguneko egonaldia burutzeko, baina baditzte baita egun internazionala eta plástiplasta bezalakoak, eta azkenik 6. mailakoak kultura eguna, uretako gynkana, konfiantza eta sentimientu eguna, Mutriku-Deba oinez edo

eta hurrengo astean burutuko duten hiru eguneko irteera izango dituzte besteari.

Azken eguneko festa

Egunero ekimenaz gain, uztailaren 17an ospatuko den azken eguneko jaialdirako dantza berezi bat prestatzen dihardute egunetegun. Izan ere azken festa horretara gurasoak zein familiakoak gonbidatuko bai dituzte, eta mailaz maila hiru astetan zehar prestatu dutena eskainiko bai diete. Aipagarria da Txantxangorri' taldekoak burutzen duen jarduna, izan ere bestela ez bai zuten 264 haurren erantzuna izango, eta ez hori bakarrik, herrikoekin batera udatiarrak ere tartean daude, eta horrek integrazio giro berezi bat sortzen du, pentsatzen dena baino garrantzitsuagoa dena.

MENDARO

Ya han comenzado las obras en la zona contigua a la ermita de San Antonio

:: IÑIGO LAZKANO

MENDARO. Después de varios meses de estudio y espera, durante la semana pasada comenzaron los trabajos de reparación de la zona contigua a la ermita de San Antonio.

En enero de este año se produjo un desprendimiento de piedras entre la ermita de San Antonio y el comienzo de la calle Azpilgoeta. Inmediatamente se procedió al vallado de la zona para evitar que las piedras que pudieran caer afectasen a cualquier transeúnte.

Al ser un terreno propiedad de la Diputación Foral de Gipuzkoa, su reparación también es su responsabilidad y por ello, durante estos 6

meses se ha estado trabajando en la opción más adecuada. Al final se ha optado por colocar una red que retenga las piedras que pudieran caer. Dicha red tendrá una superficie de 1.900 metros cuadrados y para evitar que las tensiones que se generen afecten a la pared, se colocarán bulones de 6 metros de longitud.

El presupuesto de las obras es de 114.608 euros y durarán aproximadamente 2 meses, en los cuales, el tramo de carretera que va desde Azpilgoeta a la N-634, tendrá un único carril, que además será de un sentido. Por lo tanto, para salir del barrio de Azpilgoeta solo se podrá usar la salida del otro lado.

SORALUZE-PLACENCIA

Se colocará una red en la fachada superior del número 2 de Santa Ana

Está en mal estado y podría haber desprendimientos

:: NEREA ISASTI

SORALUZE. El recién constituido Ayuntamiento acaba de aprobar varios presupuestos. Por una parte, ha aprobado un presupuesto de 3.267 euros para instalar una red en la fachada superior del número 2 de la calle Santa Ana. El edificio está fuera de ordenación y su estado hace temer que se produzcan desprendimientos que a su vez podrían provocar daños a los viandantes. El Ayuntamiento es propietario de

parte de este bloque, a excepción de la planta en la que se ubica la floristería. Se trata del mismo tipo de red que se instaló en la SAPA.

También se han aprobado varios presupuestos en relación a la pista de padel. Al parecer, algunos menores han encontrado una nueva diversión consistente en entrar en la misma las noches de los fines de semana. Para dificultar este hecho y a su vez para evitar la salida de pelotas de padel al exterior, se incrementará la altura del perímetro superior con una red, con un coste de 1.173,7 euros. También se instalará una barandilla de acceso que costará 1.542,75 euros.

ERMUA

Tercera edición del Gazte Eguna, este sábado

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Este sábado se celebra la tercera edición del Gazte Eguna de Ermua, organizado por Ermuko Gazte Asanblada, bajo el lema 'Hankaz gora jarri herria!'. La fiesta comenzará a las 11.00 con juegos para los más pequeños y taller de camisetas. A las 13.00, el trikibertsopoteo tomará las calles hasta las 14.30, hora en la que se celebrará la comida popular.

Por la tarde, las actividades seguirán con el DJ Olalde, a las 16.30, dando paso, una hora más tarde, a las Gazteolinpiadak. A las 18.45, habrá una concentración, seguida de la elektrotxaranga Motxaila. Por la noche, conciertos con Skapital City, Zain y Stai Zitto.